

INFORMACION TELEFONICA

Empeora la huelga de ferroviarios

¿Estamos ante un inesperado y difícil problema?

(Información telefónica de nuestro redactor corresponsal Emilio Herrero)

La preocupación

Las miradas de los españoles, distraídas unos momentos en lo que parecía grave problema capaz de transformar la estructura interior de la nación, han vuelto hacia Marruecos. De allí, en cartas particulares, llegan las noticias que no pueden pasar—por su calibre—por el delgado hilo telegráfico. Y nos dicen que en ambas zonas se está «batiendo el cobre» muy duramente, mucho más de lo que se cree y que este principio del fin tiene como actores á unos enemigos fuertes, duros, valientes y de una salvaje independencia, á los que España quiere dominar. No sabemos si es ésta la misión de «Protectorados» que nos encadenan las potencias en Algeciras; tal vez nuestra inopia mental la confunda...

Pero es lo cierto que se está intentando subyugar á kábilas que nunca lo fueron; que incluso fueron independientes y altivas ante sus propios emperadores, y que la labor está siendo muy cara en sangre española.

Pocos días antes de constituirse el actual Gobierno, nos decía el señor Maura en el plácido ambiente del balneario de Alzola, que se modificaría radicalmente la «manera de ver» el problema de Marruecos; que se ocuparía el litoral y una limitada zona del interior para protegerlo, encorriendo todo lo demás á la acción política, á esa acción política que gráficamente denominan los militares que allí pelean, el «cháu-cháu con los moros».

Por lo visto, el señor Maura ha sido derrotado por el imperialismo. Lo lamentamos, no por él sino por España, que sabe con dolor que no son ciertos los optimismos de algunos grandes «órganos de opinión», de casa y boca.

La guerra en marruecos es hoy más salvaje que nunca, y en Tetuán, á la vista de los cadáveres españoles mutilados; á la vista de ese teniente del Tercio á quien le cosieron en la carne las estrellitas é insignias, para que así lo recogiesen los españoles, podrán dar fe de que los moros «cultos» de la zona occidental, nada tienen que envidiar en salvajismo y odio á España á los de Annual y Monte Arruit.

Y esa es hoy la preocupación de España.

El conde de Romanones ha hablado anoche desde la tribuna del Círculo liberal y con toda claridad ha pedido el poder para las izquierdas. No para la una ni para la otra rama del izquierdismo, sino para una política orientada en esa dirección. Una vez más hay que reconocer la clarividencia del inquieto político.

Llevan las orientaciones izquierdistas demasiado tiempo de alejamiento de la dirección de los negocios públicos, para que no pueda prenderse que les ha llegado la hora de actuar.

No podrán apuntarse en el haber de las derechas esos grandes éxitos que imponen tan largas permanencias en el Poder. ¡Por el contrario!...

El conde de Romanones ha dicho que los liberales tienen programa y soluciones. ¿Qué oculto poder impone el alejamiento de las izquierdas?

Madrid, 20 (varias horas).
LOS SINDICATOS LIBRES CREAN UNA GRAVE SITUACION

Un periodista comunica de Barcelona: «Hablando con una persona amiga de los directores de los Sindicatos libres, a preguntas nuestras ha dicho:

—Dentro de unos días marchará a Madrid una comisión de treinta individuos, todos presidentes de Sindicatos libres de Barcelona, para hablar con el Gobierno y pedirle las mismas garantías de seguridad para sus Juntas directivas y Comités de huelga que las que actualmente tienen los patronos. Además, en cuanto lleguen a Madrid, invitarán a todas las organizaciones obreras, desde la Unión General de Trabajadores hasta la Confederación de Obreros Católicos, a una asamblea, para darles cuenta de su organización y ofrecérselos con objeto de organizar el frente único obrero.

—¿Pedirán la libertad de los presos y el restablecimiento de las garatías?

—No; por ahora no van más que a pedir al Gobierno la publicación inmediata de una ley sobre sindicación obligatoria, y que el delegado del ministerio del Trabajo en Barcelona tenga autonomía para fallar los conflictos que entre ellos se presenten; porque ahora, en cuanto se trata de algo que no sean las cuestiones simples que surgen entre patronos y obreros, se ha de esperar la solución de Madrid, que tarda siempre mucho tiempo en venir, por engrosar allí el montón de expedientes.

—Y si el Gobierno no accediese a sus demandas?

—Si el Gobierno no accediera, por tie pronto el presidente de la Confederación General de Trabajadores libres, el secretario y es muy posible que los demás presidentes, dimitirían, dejando a los obreros en libertad de obrar como quisieran.

SE CONSTRUYE LA «CASA VELAZQUEZ»

Ayer comenzaron las obras para la construcción de la Casa Velázquez sobre el magnífico terreno ofrecido a Francia por el Gobierno español.

El señor Pierre Paris, director de la Casa Velázquez, ha telegrafiado al reputado maestro señor Widor, secretario perpetuo de la Academia de Bellas Artes de Francia, con motivo de la inauguración de los trabajos.

El señor Pierre Paris, que pertenece

también al Instituto de Francia, y que dirigirá, como ferviente amigo de España, esta casa en la que se anudarán los lazos más estrechos entre artistas franceses y españoles, ha sido elegido miembro correspondiente de la Academia de Bellas Artes.

que la huelga era por solidaridad, el gobernador ha dicho que a toda costa impedirá ese paro por ser ilegal.

Se asegura que en el caso de que este conflicto no tenga inmediata solución declararán la huelga los ferroviarios de varias líneas.

Esta madrugada un telegrama dio cuenta de que la situación es todavía peor.

Entre las estaciones de La Carolina y Cantalapiedra los huelguistas apedearon un tren.

No ocasionaron daño a personas, pero sí al material.

La guardia civil busca a los agresores.

INFORMES DE GOBERNACIÓN

Según ha dicho el subsecretario del Ministerio de la Gobernación, el conde de Coello de Portugal no está repuesto todavía de su dolencia y hasta el lunes no regresará su vida normal.

Habían anunciado al Ministerio algunas autoridades y corporaciones de Pontevedra y de Vigo que ha sido designada una Comisión para que, próximamente, vaya a Madrid y gestione del Gobierno auxilios para los damnificados por el último violentísimo temporal.

También pedirá la Comisión que sean reparados los puentes, que tantos daños han sufrido.

Un telegrama del gobernador de Soria da cuenta de que el edificio donde está instalada la Delegación de Hacienda queda casi totalmente destruido por un incendio.

Han podido salvarse el archivo y cuantos había en Tesorería, pero el resto del edificio quedó reducido a escombros.

DESPACHO CON EL REY

Como todos los días, estuvieron en Palacio ayer mañana el presidente del Consejo y los ministros de turno.

Despacharon con el monarca.

El despacho fué breve.

Los periodistas hablaron con el señor Maura y los consejeros, pero éstos se limitaron a decir que no llevaron asunto alguno de importancia a la firma del rey y que no ocurría nada de particular.

DESCARRILAMIENTO

Comunican que en la estación del Empedrado ha descarrilado un tren.

No hubo desgracias.

La vía ha estado interceptada durante varias horas.

AL REUNIRSE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Se atribuye verdadera importancia a la reunión que celebrará el sábado la Junta de Defensa Nacional.

Parce que ya no se discutirá en ella la conveniencia de adquirir buques a Inglaterra, sino del aspecto técnico de la guerra marroquí y también de la reorganización del Ejército.

A CAMPANA

En el correo de Andalucía marcharon dieciocho soldados destinados a Larache. Fueron despedidos por las autoridades.

Teatro Principal

Empresa Seleccine

Mañana, sábado aristocrático de gran moda, estreno de la preciosa comedia en cinco actos, titulada, TOTO.

Creación de OLIVE THOMAS

E. Navarro Lizarbe

Especialista en parlote y primera infancia

Ex-alumno diplomado de la Clínica Tarnier, de París. Ex-ayudante del doctor Ramón y Cajal. Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Vergara, 23, entresuelo.—Teléfono 25-52.

HERANO
Cigarrillos :: WESTMINSTER ::
De venta en todos los buenos estancos

Industriales!

En la fábrica de Construcciones Mecánicas de Ramón Illarramendi se hallan instaladas potentes cepilladoras y mandrinadoras de gran capacidad de trabajo, y los servicios de las mismas se ofrecen a su numerosa clientela.

Hallaréis economía y rapidez en la ejecución

EXPOSICION: GUETARIA, 2. SAN SEBASTIAN

FABRICA Y DEPOSITO: RENTERIA. TELEFONO núm. 26